

La Inflación en Argentina Llegó a 158.9% y en Brasil al 76%: FMI

Por ARY MOLEON

WASHINGTON, 1º de febrero. (AP)—El Fondo Monetario Internacional reveló hoy que el aumento de los precios en Brasil durante el año pasado fue de 76 por ciento, al tiempo que las presiones inflacionarias siguieron sin abatimiento en Chile.

En su informe de febrero, el FMI nota una caída en los índices argentinos, que seguían siendo de todos modos los más altos del mundo.

Chile, que con Brasil fue el único país del continente que suministró sus datos completos de 1979, registró ese año una tasa de inflación de 38.9 por ciento.

El siguiente es el detalle dado por el FMI sobre el proceso en los siete países latinoamericanos de mayor desarrollo (las cifras corresponden a períodos de doce meses terminado en el que se indica) en el último trimestre del año que acaba de pasar:

PAIS	Oct.	Nov.	Dic.
Venezuela	17.5
México	18.6	18.9
Colombia	26.5
Chile	34.8	37.9	38.0
Brasil	59.0	64.9	76.0
Argentina	158.8

La última cifra proporcionada por Perú corresponde a agosto, cuando tenía 65.4 por ciento. Los especialistas toman por lo general la retención de las cifras como indicativa de una situación desfavorable, cuyo impacto se trata de demorar.

La inflación en Brasil en 1979 fue un poco más del doble del índice inflacionario de 1978, cuando la expansión de los precios fue de 38.7 por ciento.

La reactivación de las presiones inflacionarias en Chile neutralizaron las ganancias logradas a principios de año y el índice final de 1979 se acercó a 40.1 por ciento de 1978.

La inflación de Alemania Occidental, el único país industrializado que dio las cifras completas para 1979, llegó a 5.5 por ciento, lo cual es casi exactamente el doble de 2.8 por ciento de 1978.

La siguiente es la evolución del proceso en los siete grandes países industriales en el mismo trimestre:

Estados Unidos	12.2	12.6
Canadá	9.2	9.4
Japón	4.2	4.9
Francia	11.4	11.5
Alemania	5.2	5.3	5.5
Italia	16.9	17.3
Inglaterra	17.2	17.4	17.2

El país con el más alto índice inflacionario después de Argentina era Israel, con 95.8 por ciento en octubre; el aumento de los precios era casi el doble del índice israelí de 1978 que fue de 50.6 por ciento.

Los niveles inflacionarios en otros países especialmente vinculados a América Latina también siguieron su proceso de alza. En España fue de 15.4 por ciento en el lapso terminado en noviembre y en Portugal de 23.1 en el período que concluyó en octubre.

EXCELSIOR

Agudo Incremento del Combustible en Argentina

BUENOS AIRES, 1º de febrero. (AFP)—Los argentinos sufrieron hoy el segundo aumento en los combustibles en lo que va del año, estimado como promedio de seis por ciento.

El incremento que vino a castigar aún más el sufrido bolsillo de los argentinos, se suma a previsiones nada alentadoras sobre un 1980 que económicamente se presenta algo crítico según los propios sectores gubernamentales.

Ayer jueves, el Ministerio de Economía difundió una de sus habituales "encuestas de expectativas industriales" que prevé "un cierto estancamiento global de los niveles productivos para el primer trimestre de este año".

El informe, que abarcó quinientas empresas consideradas principales del cordón fabril del Gran Buenos Aires, lindante con esta capital, señaló también que el nivel inflacionario previsto oficialmente para todo 1980 ronda 75 por ciento.

Ese porcentaje se consi-

dera alto si se tienen en cuenta los pronósticos formulados por el propio ministro de Economía, José Alfredo Martínez de Hoz, cuando encará su programa antinflacionario a poco de asumir el gobierno militar en 1976.

En ese año la inflación en Argentina fue de 347.2 por ciento y, en 1977, cuando ya estuvo en plena vigencia el régimen castrense del general Jorge Videla, la marca fue bajada a 160.4 por ciento, recuerdan las estadísticas.

Los memoriosos indicaron además que, en 1978, la espiral volvió a subir y fue de 169.8 por ciento, pero la tendencia bajista continuó y a lo largo de 1979 el guarismo sumó 139.7 por ciento, de acuerdo con datos oficiales.

Por tal motivo, opinan medios especializados, la expectativa inflacionaria de 75 por ciento para 1980 es demasiado alta y revela el "costo social" que aún debe "pagar" el plan económico de los militares.